



Mapa conceptual

Cuadro sinóptico

Alumno: Tomas Alejandro Sanchez Alvarez

Tema: Bases conceptuales de enfermería comunitaria.

Parcial: I

Materia: Salud Publica

Profesor: Amado Ruíz Paniagua

Licenciatura en Enfermería

Cuatrimestre: 3ro

Pichucalco, Chiapas a 05 de agosto de 2024

Bases conceptuales de enfermería

3.1.- Enfoques de atención de la enfermería comunitaria

Es un modelo de atención que responde a las necesidades de comprender e integrar el cuidado de la salud de las personas, familia y la propia comunidad.

- *Enfoques de la salud comunitaria: importantes para comprender, explicar y formular intervenciones que impacten en el proceso salud-enfermedad-atención.
- *Enfoque de determinantes de salud: conjunto de condiciones en las que una persona nace, crece, trabaja, vive, envejece y que afecta su salud.
- *Enfoque de competencias: sugiere la adopción de estrategias basadas en la transmisión de información, socializar el conocimiento científico y promover el desarrollo de habilidades.
- *Enfoque Conductual; el estilo de vida hace referencia a los hábitos que son capaces de fungir como factores de riesgo para la enfermedad o de protección para la salud.

3.2.-Roles que cumple la enfermería comunitaria.

Proveedor de cuidados: Son todas aquellas actividades independientes del personal de enfermería e interdependientes realizadas junto con otras disciplinas con el fin de ayudar a la persona a ayudarse a sí misma

- *Educador: enseña a muchas personas, conseguir información y difundirla.
- *Administrador: distribuir los recursos con los que cuente y hacer más eficiente el servicio.
- *Investigador: realiza investigación documental y de campo que contribuya a la práctica.
- *Defensora de la familia: Trabajar para ayudar y brindar orientación, respecto a la seguridad y el acceso a los servicios.
- *Gestora y coordinadora: Gestionar, colaborar y servir de enlace con los miembros de la familia.
- *Consultora: Servir a las familias y organismos para identificar y facilitar el acceso a recursos.

3.3.- Modelos y teorías de enfermería comunitaria.

No son realmente nuevas para la enfermería, han existido desde que Nightingale en 1859 propuso por primera vez sus ideas acerca de la enfermería.

Presentan visiones de ciertos fenómenos del mundo, representan una aproximación o simplificación de los conceptos considerados relevantes para la comprensión del acontecimiento.

Teoría de la enfermería transcultural de Madeleine Leininger.

La enfermería actual, como todas las ciencias en general, incluidas las llamadas ciencias de la salud, está en un proceso continuo como disciplina, planteándose y replanteándose tanto sus marcos teóricos como metodológicos.

Las culturas son tradiciones y costumbres, transmitidas mediante el aprendizaje, que rigen las creencias y el comportamiento de las personas expuestas a ellas. El proceso de adquisición de la cultura se denomina endoculturación.

Bases conceptuales de enfermería

Teoría de la enfermería transcultural de Madeleine Leininger.

La enfermería está en un proceso continuo como disciplina, planteándose y replanteándose tanto sus marcos teóricos como metodológico

Puede entenderse y abordarse como una disciplina claramente dualista. La dualidad de la enfermería es gestionada a su vez desde pares conceptuales como salud-enfermedad, biológico-cultural, individual-comunitario, diagnosticar.

Teoría del déficit del autocuidado Dorothea Orem.

- La teoría del autocuidado

El autocuidado es un concepto introducido por Dorothea E Orem en 1969, es una actividad aprendida por los individuos, orientada hacia un objetivo. Es una conducta que existe en situaciones concretas de la vida, dirigida por las personas sobre sí mismas, hacia los demás o hacia el entorno, para regular los factores que afectan a su propio desarrollo y funcionamiento en beneficio de su vida, salud o bienestar.

- La teoría del déficit de autocuidado.

Es una relación entre la demanda de autocuidado terapéutico y la acción de autocuidado de las propiedades humanas en las que las aptitudes desarrolladas para el autocuidado que constituyen la acción, Dorothea E Orem usa la palabra agente de autocuidado para referirse a la persona que realmente proporciona los cuidados o realiza alguna acción específica. Cuando los individuos realizan su propio cuidado se les considera agentes de autocuidado.

- La teoría de los sistemas de Enfermería.

Dorothea E Orem establece la existencia de tres tipos de sistema de enfermería. Los elementos básicos que constituyen un sistema de enfermería son:

- La Enfermera.
- El paciente o grupo de personas.
- Los acontecimientos ocurridos incluyendo, entre ellos, las interacciones con familiares y amigos.

Establece también la existencia de tres tipos de sistema de enfermería: Totalmente compensatorio, parcialmente compensatorio, de apoyo educativo.

Bases conceptuales de enfermería

